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Foi após muita luta, mobilização e negociação com os patrões, que os metalúrgicos conquistaram o merecido aumento salarial. 
Para o segmento do Grupo-19 (Firjan) o reajuste veio com ganho real: 5%. A inflação medida pelo INPC ficou em 4,51%.

Para o setor naval, que ainda vive uma expectativa de recuperação, foi aprovada a reposição integral da inflação, de 4,51%, que 
foi assinada no dia 30 de novembro. Em relação ao estaleiro ICN, além do reajuste, foi conquistada a folga de pagamento. 

Assembleia aprova reajuste com ganho
real para o Grupo-19 (Firjan)

Sinaval assina a convenção. Para o Sindirepa, o momento é
de mobilização e pressão para conquistar um bom acordo.

Hora de pressão no Sindirepa
Já em relação ao Sindirepa. A proposta de 80% do INPC foi rejeitada em assembleia. Depois foram oferecidos 90% e aumento do 

cartão de R$75,00 para R$250,00, o que também não foi aceito. O Sindicato segue firme na luta pela reposição integral da inflação.

“O ganho real foi importante para valorizar a maioria da categoria metalúrgica. O setor naval ainda segue com dificuldades e 
neste caso conquistamos a reposição da inflação. Já o setor de reparação de veículos (Sindirepa), entendemos que é possível avançar, 
mas para isso será preciso muita pressão e, se necessário, até a paralisação dos trabalhadores para forçar os patrões a oferecem uma 
proposta melhor”, destaca o presidente do Sindimetal-Rio, Melquizedeque.



Trabalhador consciente não faz o 
jogo do patrão

Sindimetal-Rio participa de atividade da
Frente Parlamentar e visita estaleiros
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A direção do Sindimetal-Rio, junto com a CTB-
RJ e outras entidades, participou de uma visita aos 
estaleiros Renave e Mauá, na cidade de Niterói, e de 
uma reunião na Universidade Federal Fluminense 
(UFF), na mesma cidade, para colher o diagnóstico da 
situação das empresas e colaborar com a formulação 
de propostas para retomada do Setor naval. 

“Essa visita faz parte da luta pela retomada do 
setor naval, reunindo parlamentares e entidades, para 
apresentar as condições dos estaleiros hoje e construir 
propostas para a retomada deste importante segmento 
para o Rio de Janeiro, com geração de emprego para os 
trabalhadores”, avalia Melquizedeque.

O deputado Alexandre Lindenmeyer (PT-RS) e a 
deputada Jandira Feghali (PCdoB-RRJ), estiveram à 
frente da visita, representando a frente parlamentar 
em defesa da indústria naval para o país.
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Toda conquista só vem com muita luta e participação de todos. 
Assim como no futebol, a vitória só vem a partir da atuação do 
coletivo, onde cada um tem sua posição dentro de campo. Para 
vencer essa partida, temos que dar muito suor!

A campanha salarial tem o mesmo objetivo. É com a 
contribuição dos trabalhadores que podemos ter um Sindicato 
atuante e independente. É assim que podemos contar com 
advogados, produzir materiais e estar presente em cada empresa.

A contribuição negocial é vital para o funcionamento do 
Sindicato. Se opor, é jogar ao lado do patrão. Pense bem: por 
que eles não querem que você contribua com o Sindicato? 
Faça um gol de placa, seja sócio, aproveite todos os benefícios 
e, principalmente, faça sua entidade ainda mais forte para lutar 
pelos seus direitos.

NOTA DE FALECIMENTO
O Sindimetal-Rio presta suas homenagens ao companheiro 
Mazinho, que faleceu no dia 27 de outubro. Josimar 
Campos de Souza, o Mazinho, lutava contra o câncer. 

Mazinho era presidente do STICOMM, Sindicato dos 
trabalhadores da construção de Duque de Caxias e 
região. Um grande líder sindical e lutador incansável da 
classe trabalhadora. Será sempre lembrado por todos os 
trabalhadores!

Mazinho (seg. da direita pra esquerda) sempre na luta com os metalúrgicos
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Em votação realizada de forma online, os trabalhadores da FMC 
aprovaram um importante acordo coletivo de trabalho (2023-
2024), que garantiu aumento real nos salários, e o Programa de 
Participação e Resultados (PPR).

Trabalhadores da FMC aprovam 
acordo coletivo e PPR

Na Rassini, os funcionários comemoraram um reajuste ainda 
maior: 5,51%, valendo também para o cartão alimentação. 
Na empresa, a PLR 2024 será no fechamento do índice em 
dezembro/janeiro, quando será aplicado o INPC do período no 
valor da tonelada produzida por hora.

Além disso, em relação ao plano de saúde, empresa, Sindicato 
e comissão de trabalhadores se reuniram e ficou acertado que 
o aumento seria de apenas 4%, sendo que a empresa pagaria 
novembro e dezembro e o trabalhador somente a partir de janeiro.

Reajuste ainda maior na Rassini

Na Litografia Valença, os trabalhadores conquistaram o 
aumento do cartão alimentação, pagos a partir de 30 de 
novembro deste ano.

Aumento no cartão alimentação 
na Litografia

O Sindimetal-Rio assinou o acordo para o pagamento da PLR 
na MTU, depois de uma importante negociação com a empresa. 
Os funcionários vão receber a PLR em duas vezes: metade agora 
neste  mês e a segunda parte em fevereiro de 2024. Uma grande 
conquista para os trabalhadores.

PLR na MTU aprovada com sucesso
Após 14 dias de greve, com a conquista de acordo salarial, os 

trabalhadores da MIPE e da PROPAV manifestam insatisfação 
com os patrões.

Na PROPAV o acordo foi de 8,5% de aumento salarial, 
extensivo ao cartão alimentação. Na PROPAV, a insatisfação 
devido a situação dos trabalhadores é muito grave. A empresa 
há tempo descumpre cláusulas contratuais com a TRANSPETRO, 
culminando com o atraso no pagamento do plano de saúde e 
sua suspensão para os trabalhadores. Tendo a TRANSPETRO 
impedido o acesso dos trabalhadores nos seus terminas devido 
à alta periculosidade na área.

Na MIPE foi de 8,5% de aumento salarial, extensivo ao cartão 
alimentação, entre outros benefícios. O acordo foi aprovado por 
42 votos a favor e 41 contra. Na MIPE, a empresa não pagou o 
cartão alimentação com os 8,5% e o aumento dos pintores e 
almoxarifes de 8,5% mais R$ 200,00 não entrou na carteira como 
aumento salarial.

O presidente do Sindimetal-Rio, Melquizedeque, o diretor 
executivo João Batista, os diretores Roberto Fernandes, Anelsino 
Bento e o departamento jurídico reafirmam a solidariedade 
de classe aos trabalhadores. É inadmissível que 20 dias após o 
término da greve a MIPE não se digna a fazer petição conjunta 
com Sindicato ao TRT-RJ para encerrar o processo jurídico. O 
Sindicato exige da PROPAV e da TRANSPETRO o pagamento do 
salário e vale refeição dos trabalhadores, conforme determina a 
lei no prazo de 10 dias o pagamento das verbas rescisórias.

Metalúrgicos continuam na luta
no TABG



Sindicato dos Metalúrgicos do Rio de Janeiro                                                                                                                                                                                      Rio de Janeiro, dezembro de 2023

metalurgicosrj.org.br               sindimetalrio                @sindimetalrio

65 anos do Grêmio dos Aposentados
O Sindimetal-Rio saúda, com orgulho, os 65 anos do Grêmio dos Metalúrgicos Aposentados, 
que já teve à frente da entidade nossos saudoso José Ferreira Nobre e que agora é presidida 
pelo companheiro Celso. Saudações e que venham muito mais aniversários e comemorações 
destes amigos tão importantes.

A luta antirracista é uma tarefa de todos os 
trabalhadores. Criar consciência da nossa posição, 
batalhar por mudanças na sociedade, lutar por justiça e 
igualdade. Ocupar todos os espaços. Resistir e sobreviver.

No último 20 de novembro - Dia da Consciência Negra 
- mais uma vez nos levantamos para gritar bem alto: 
racistas não passarão! Somos uma categoria de classe, 
temos lado, temos cor. Queremos respeito, mais direitos 
e igualdade.

Racismo é crime!

Convênios
Vieira Souza Advogados Associados
Descontos especiais para os sócios do Sindicato. Atua na área de Direito do Consumidor, Direito de Família e Direito Criminal. 
Serviços jurídicos de altíssima qualidade. Equipe composta por advogadas de excelência, busca não somente uma solução 
momentânea, mas a resolução plena de todos os problemas e desafios propostos. Avenida Nossa Senhora da Penha, 122 - 5° andar 
- sala 503, Penha. Tel: (21) 99606-6067.

Ótica Refrax
Vantagens exclusivas para os sócios, incluindo: descontos especiais em uma ampla gama de óculos de sol e armações, exames 
de vista abrangentes com nossa equipe de especialistas e acesso prioritário aos nossos serviços, garantindo uma experiência 
tranquila e conveniente. Rua Nadir Antunes Ramalho - Engenho, Itaguaí, (21) 96723-7950.

Colônia de Férias
Em Muriqui, onde o sol bate ponto. Piscina, dormitório, churrasqueira, pertinho da praia. Descontos especiais para sócios do 
Sindicato. Vem conhecer esse cantinho da família: facebook.com/ColoniaNobre


